

ULA gesta semillero de nuevos cooperativistas

En el occidente de Venezuela, la ULA ha capacitado a más de 300 personas como líderes cooperativistas, gracias a los programas de diplomado del Centro de Estudios de Cooperativismo latinoamericano, Cecla, de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas

I. P.

De esta forma se contribuye a superar las carencias técnicas que han ocasionado la desaparición, en los últimos años, de miles de cooperativas en la región. El Cecla es la nueva denominación de lo que anteriormente se conocía como lidara (Instituto Iberoamericano de Derecho y Reforma Agraria).

El profesor Alberto García Müller, director de este centro, con más de 50 trabajos de investigación publicados sobre cooperativismo, sostiene que, efectivamente, este tipo de empresas contribuye al desarrollo económico porque permite satisfacer necesidades de una población en ámbitos más locales, siempre y cuando no se desvíen los objetivos que una organización de este tipo debe perseguir.

Una cooperativa es una asociación de personas que se reúnen para satisfacer, en conjunto, sus necesidades económicas y sociales, en forma participativa y democrática. Este concepto nació en la Inglaterra de mediados del siglo XIX como organizaciones de consumo. Pero no es sino hasta la década del 60 del siglo XX, cuando nacen las primeras cooperativas en Venezuela.

En los últimos años se han creado más de 180 mil cooperativas en el país. Lamentablemente miles han desaparecido, pues sus miembros no tenían el conocimiento ni la capacidad técnica necesarios para manejar este tipo de empresas.

“Nuestro trabajo es contribuir al desarrollo del cooperativismo mediante la capacitación de los recursos humanos para la conducción de estas organizaciones, con investigaciones aplicadas para producir resultados y con cursos de diplomados organizados para ofrecer conocimientos básicos sobre gerencia cooperativa”.



La ULA busca capacitar integralmente al nuevo cooperativista

Cooperativas eficientes

El objetivo de los cursos del Cecla es contribuir a la consolidación de un auténtico y poderoso movimiento cooperativo meso-regional, capaz de generar desarrollo económico sostenido.

¿Ejemplos exitosos de cómo se pueden beneficiar los cooperativistas con estos diplomados?

La Cooperativa La Trinidad, de Pueblo Llano, en el páramo meridiano, una organización de productores agrícolas en la que se han formado líderes en la materia; y la Cooperativa Corandes de Tovar, a donde se ha llevado el Diplomado en Dirección y Gestión de Cooperativas. Esta es una organización de ahorro y préstamo que ofrece créditos en condiciones favorables, y que además vende alimentos, líneas blanca y marrón, brinda servicios médicos y hasta maneja una posada turística. ■



Tovar, estado Mérida. En 1964 nació en esta localidad andina -con el apoyo de la iglesia y los vecinos- lo que hoy se conoce como Cooperativa Corandes, una de las cooperativas de ahorro y crédito más grandes de Venezuela. Nombres como Heriberto Molina, Pablo Guillén y Lorenzo Arellano han quedado en el recuerdo de los tovarreños como pioneros del movimiento cooperativo en Los Andes

Los productores se organizan en cooperativas para ser más eficientes. La Cooperativa la Trinidad, en Pueblo Llano, estado Mérida, cuenta con 320 productores hortícolas, y ha generado más de 3 mil millones en ventas de insumos para la agricultura



Telefoto Rubén Leal